
CLAUDIA RUIZ: Bom dia, boa tarde, boa noite. Bem-vindo a Reunião da LACRALO, mensal. Hoje, segunda-feira, 20 de abril de 2020 às 23h00 UTC.

Temos o Sergio Salinas Porto, Harold Arcos, Alberto Soto, Anahí Menendez, Gilberto Lara, Humberto Carrasco, León Sanchez, Lilian Ivette De Luque, Lito Ibarra, Raitme Citterio e Vanda Scartezini.

No canal de inglês, temos Omir Kerry Kerr. E o pessoal, a Heidi Ullrich, Silvia Vivanco, Rodrigo Saucedo, David Plumb e eu, Claudia Ruiz. Eu vou administrar a ligação.

E os intérpretes são, no canal de inglês e espanhol, a Veronica e a Claudia; português, Esperanza e Bettina; francês, Claire e Camila.

E antes de começar, eu gostaria de lembrar vocês, que digam os seus nomes na hora de falar, não só para a transcrição, mas também para os intérpretes. E então, eu deixo aqui, o microfone, para o Sergio.

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Claudia. Bem-vindos a todos. Muito obrigado por estar aqui nesta reunião. Temos alguns itens específicos na agenda. Eu não sei se o Harold já se conectou e se não for assim, eu vou começar lendo a programação de hoje.

Mas antes, eu queria esclarecer uma coisa. Embora tenhamos poucos itens para discutir hoje, eles são extensos e profundos. Portanto, teremos uma longa discussão. Se o Harold ainda não tiver chegado, então vou continuar a ler a agenda, a programação.

Observação: O conteúdo deste documento é produto resultante da transcrição de um arquivo de áudio para um arquivo de texto. Ainda levando em conta que a transcrição é fiel ao áudio na sua maior proporção, em alguns casos pode estar incompleta ou inexata por falta de fidelidade do áudio, bem como pode ter sido corrigida gramaticalmente para melhorar a qualidade e compreensão do texto. Esta transcrição é proporcionada como material adicional ao arquivo de áudio, mas não deve ser considerada como registro oficial.

Eu estou ouvindo um eco na minha linha. Eu não sei de onde ele vem. Peço que silenciem.

Primeiramente, os itens. Primeiro, uma palavra de boas-vindas, aprovação da agenda, atualização do Plano Estratégico Regional pelo querido amigo, Rodrigo Saucedo. Depois, a sobreposição entre os ALSs e partes não-pertencentes a comunidade At-Large é pelo Humberto Carrasco. Depois, as métricas da LACRALO, é Harold Arcos, parece que vai falar sobre isso. E depois um webinar sobre as Novas Regras de Procedimento com David Plumb. E depois, o último item é sobre Assuntos Gerais. Quem quiser adicionar algum assunto, pode levantar a mão agora, para adicionar isso no item 8.

Então, não há comentários, portanto vou começar com, já considerando que a agenda foi adotada. Então vamos ver o primeiro item, que é uma atualização do Plano Estratégico Regional. Rodrigo Saucedo, bem-vindo a chamada.

RODRIGO SAUCEDO:

Obrigado, Sergio. Vou falar sobre o Plano Estratégico na região, que é um plano em que tivemos trabalhando com outros colegas da região desde a Reunião de Montreal, em que percebemos que era necessário criar um novo Plano Estratégico. E pedimos a comunidade e perguntamos se essa... se seria útil, renovar a estratégia, atualizar e alinhar os objetivos de acordo com o Novo Plano Estratégico da ICANN.

Chegamos a um acordo e começamos com o exercício, que foi o de identificar os tópicos mais importantes para a região. Criamos esse exercício de tendências, que foi muito útil para nós para identificar-nos

nas áreas de interesse para a nossa estratégia e também para indicar objetivos.

Uma vez que estes objetivos estivessem alinhados com o Novo Plano Estratégico da ICANN, pensamos em começar a criar projetos. E é isso que estamos fazendo agora. Estamos na terceira edição. Tivemos algumas conversas.

E, mas eu queria apresentar aqui, alguns aspectos com os quais tivemos trabalhando. E daqui a duas, três semanas, teremos esse plano publicado para comentários públicos para a comunidade, para que essa comunidade possa oferecer feedback, comunidade da América Latina.

Então eu vou descrever a primeira linha de interesse-chave, que é sobre a segurança do DNS. O primeiro objetivo é conscientizar, na região, sobre as questões de segurança e ameaças para o DNS. E temos três projetos para isso. O primeiro é um projeto de relacionamento sobre segurança e ameaças ao DNS, para criar conscientização, em geral, sobre a segurança e as ameaças para o DNS durante a nova versão do Roadshow, que tivemos. E isso vai ser feito em parceria com organizações regionais. Esse é um primeiro projeto, que temos pela frente.

E para essa nova versão, teremos algo muito novo na hora de fazer o Roadshow. Estivemos visitando países, pensamos em visitar países. Mas esse não pode ser um evento de uma vez só, de um dia só. Vamos ter visitas de três dias, aproximadamente, com reuniões com diferentes setores, de acordo as necessidades. Há um mapeamento para identificar os gaps de participação na região. E com base nesse mapa, vamos a identificar e dizer, por exemplo, se precisamos que haja ALSs

em determinados países e poderá haver um representante do GAC, um novo representante. Talvez, nesse país ou talvez, pode haver um representante do GAC, que já não esteja ativo.

E quanto ao segundo projeto, é um projeto sobre um material sobre a segurança e as ameaças do DNS. É, todos os CTOs estão criando novos materiais sobre essa questão e claro, sabemos que precisamos transferir ou traduzir esses materiais para distribuí-los na região. E esse segundo projeto é baseado nesse, deve ser atualizado, traduzido e depois, circulado na região.

E o terceiro projeto são as comunicações nas redes sociais sobre segurança e ameaças no DNS. Basicamente, aqui, a ideia é criar campanhas, pequenas campanhas em redes sociais para conscientizar e comunicar a comunidade sobre diferentes aspectos relacionados com a segurança e as ameaças para o DNS.

Então, esse será o primeiro objetivo.

O segundo objetivo para essa área de interesse-chave, estabelecer programas de capacitação sobre a segurança e as ameaças para o DNS. Para esse objetivo, o primeiro projeto é o que nós já tivemos fazendo para o LACTLD, que é um programa que já está disponível, de bolsas para oferecer suporte para ccTLDs de porte médio e pequeno para troca de ideias e para também, as melhores práticas. E esse projeto já vem da nossa estratégia anterior. Mas eu acho que é uma excelente ideia. Foi um projeto, que teve um impacto forte nos ccTLDs na área, na nossa área.

E depois, o objetivo é criar algum tipo de programação anual para determinar ou tentar ver se... quais são os webinars, que vamos oferecer. Já temos testes, segurança e ameaças. Poderemos organizar esses webinars e oferecê-los.

E depois, teremos em terceiro lugar, o treinamento e pelo qual, vamos criar um programa para oferecer treinamento on-line e presencial sobre segurança e ameaças para o DNS. E claro, isso é para ISPs ou para fornecedores, desenvolvedores, educadores e ccTLDs.

O terceiro objetivo é aumentar a cooperação com organizações regionais sobre questões de segurança do DNS. E aqui, nós estamos pensando em criar uma parceria com os setores interessados e organizações da região para promover, de forma coordenada e também, identificar e mitigar questões de segurança e ameaça para o DNS e lutar contra os abusos do DNS. Esse é um projeto novo e que eu só estou compartilhando as ideias, as principais ideias. Aqui temos um cabeçalho, um nome para o projeto, que neste caso é aumentar a cooperação. E depois uma descrição breve e depois, na Fase de Implementação, vamos ter que atualizar esse texto, esse cabeçalho, quando estivermos trabalhando com o projeto, com o projeto em andamento.

SERGIO SALINAS PORTO: Eu não estou conseguindo ouvir você, Rodrigo.

RODRIGO SAUCEDO: Sergio, você pode me ouvir?

SILVIA VIVANCO: Podemos ouvi-lo, Rodrigo.

HUMBERTO CARRASCO: Rodrigo, eu posso ouvir você.

RODRGIO SAUCEDO: O próximo slide, então. Mas antes de continuar, eu gostaria de mencionar que o próximo objetivo para essa área, o número 1, é apoiar a descentralização e distribuição no serviço de raiz do DNS, que é o IMRS, que é um servidor-raiz, administrado pela ICANN. E a ideia pra esse objetivo é promover a atualização do IMRS, em colaboração com operadores de redes na região e também, as novas organizações regionais, como a LACNIC, LACTLD, para que possamos trabalhar juntos e melhorar assim, o IMRS.

E quanto a área de interesse número 2, eu gostaria de mencionar que é uma área relacionada ao modelo multissetorial da ICANN. E que neste primeiro objetivo, esse primeiro objetivo tem a ver com atividades de extensão de relacionamento com OI e contatar novas pessoas para que entrem no ecossistema da ICANN. Atrair pessoas. E para preencher as lacunas presentes na participação. E temos três projetos em andamento. Em primeiro, atrair pessoa para trazer novo sangue a região. E temos essas atividades e intenção na região. Em primeiro lugar, isso tem a ver com Roadshow, que eu mencionei antes e tem a ver também com como podemos utilizar essa nova versão do Roadshow do LAC, como compartilhar informação com a ICANN, como o pessoal pode participar na estrutura da ICANN e especialmente, as pessoas que

não sabem nada da estrutura da ICANN, não conhecem a ICANN e como podemos apresentar essa informação para eles. Depois, temos o webinar de extensão. Organizamos esse webinar para pessoas que não estão envolvidas na ICANN, na estrutura da ICANN, na região LAC. E depois, temos o Plano de Envolvimento da comunidade, engajamento da comunidade. São grupos criados para a LACRALO e outras comunidade, porque esse projeto vai ajudar-nos a apoiar esse novos planos. Quando esses planos estiverem prontos e disponíveis e quando estivermos prontos com o programa, vamos discutir sobre como poderemos complementar o trabalho entre todos.

É o próximo. Esse é o objetivo número 2. Então, ao fazer, estabelecer contato, nós temos pessoas que já estão envolvidas no ecossistema da ICANN, então temos que ver como fazê-los ou aumentar a sua participação, de forma efetiva. E precisamos levar em conta, diferentes situações aqui. No primeiro caso, precisamos levar em conta a comunicação sobre os PDPs da ICANN. Precisamos fornecer informações a comunidade e a região, quanto aos PDPs, quais são os mais importantes e os estágios do andamento desses PDPs. Isso é importante para que a nossa comunidade participe de alguma forma e compreenda a importância da participação.

O segundo projeto tem a ver com os webinars de capacitação. A ideia é organizar uma série de webinars de capacitação sobre os PDPs e outros processos ou outros tópicos relacionados ao ecossistema da ICANN. E foi isso que nós fizemos na LACRALO. Nós temos já temos trabalhado nisso, já há bastante tempo. Então, já dissemos que vamos fazer 6 webinars anuais sobre diferentes temas e eles são apresentados nas

nossas reuniões mensais. Então isso, então, será feito de forma bimensal.

Quanto ao LAC Space, eu acho que todos vocês já conhecem esse espaço. Eu acho importante que ele continue, mas a missão desse novo grupo de trabalho é desenvolver, avançar esse conceito. Precisamos levar isso a um próximo nível. Esse é um espaço, que ajuda todos e aos participantes das reuniões da ICANN.

O quarto projeto, que é uma sessão diferente nas reuniões da ICANN. É uma capacitação para a região. Então, no grupo de trabalho, temos que determinar quais são os tópicos e a metodologia a ser utilizada e teremos que discutir como podemos completar a nossa comunidade numa reunião da ICANN.

O quinto projeto tem a ver com incentivar a participação nos webinars. Esse é um projeto já antigo. A ideia é promover a participação, criando um concurso e prêmios. Fazemos isso já há quatro anos. Então, se as pessoas participam em 5 dos 6 webinars, poderão participar de um sorteio ou de um concurso para receber um prêmio. Isso é uma forma interessante de promover a participação na região.

E as Sessões de Informações depois de cada reunião da ICANN, nós fazemos essas sessões para resumir os pontos mais importantes discutidos na reunião da ICANN e convidamos pessoas para falar desses temas de que foram discutidos em cada reunião da ICANN.

A terceira área de interesse são sistemas de identificador único. Então, sei que estou com pouco tempo, eu vou me apressar. Então, nós

queremos conscientizar e promover os temas de aceitação universal, IDN e IPv6.

Então, uma das coisas é dar suporte aos projetos, que já estão em andamento na região, relacionados a aceitação universal.

Outra é conscientizar sobre os IDNs e aceitação universal. A ideia, essencialmente, é traduzir todos os materiais que nós já temos nos idiomas regionais. Isso, eu acho que é muito importante e ainda não foi feito em ampla escala. Há algumas coisas em espanhol, mas o que é importante é que, é traduzir e publicar esses materiais.

E a terceira é conscientizar novos públicos. Então, mostrar as oportunidades e então, nos dirigirmos a novos públicos, como os CTOs. Isso seria muito importante, para que saibam o que quer dizer aceitação universal.

E em segundo lugar é promover o uso de nomes de domínios na região. Isso é um esforço conjunto, estamos juntos com os ccTLDs da região e organizações regionais para promover o uso de nomes de domínio na região.

E o outro é o Fórum LAC DNS, que é organizado anualmente. E nós sabemos e acreditamos que esse evento seja o mais importante para nós. Obviamente, em relação ao DNS. Ou deve se tornar o evento mais importante.

Então, passamos para a questão da geopolítica, que é o [inaudível - 23:53] S4. O objetivo é estabelecer alianças nos ecossistemas da internet para conscientizar e engajar os stakeholders regionais sobre a missão e a elaboração de normas da ICANN. Então, nós temos duas

partes. A conscientização dos legisladores, reguladores sobre a missão e como são elaboradas as políticas da ICANN.

E segundo item seria a capacitação, que seria melhorar as relações com as organizações nacionais e regionais, para promover a captação sobre a ICANN e a elaboração de políticas.

Bom, eu acho que é isso. Eu ultrapassei o meu tempo. Muito obrigado pela oportunidade de falar para vocês. Foi ótimo ter falado com vocês. E eu posso responder a qualquer pergunta, que tiverem.

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Rodrigo. É um prazer tê-lo conosco. Então, eu acho que você levou em conta, tudo que está acontecendo na região.

Há alguma pergunta ou comentário, quanto a apresentação do Rodrigo? A hora é agora. Então, quero ver se alguém quer falar ou fazer algum comentário ou pergunta.

Vanda, você pode falar.

VANDA SCARTEZINI: Muito obrigada, Rodrigo. Eu acho que essa apresentação foi excelente. E você pode contar conosco na região. A nossa organização é uma organização de software, participa da ICANN no grupo empresarial. Nós começamos dois projetos com a ICANN, segurança do DNS e aceitação universal. Então, eu estou aqui. Pode contar comigo para o que precisar.

RODRIGO SAUCEDO: Muito obrigado, Vanda. Eu gostaria de comentar, que esse documento, ele ainda está sendo revisado e depois, nós o postaremos para comentários públicos. Vocês podem fazer sugestões. E seria muito importante ter isso antes da versão final.

E depois disso, vamos começar com a implementação. Nesse momento, vamos criar os grupos de trabalho para cada projeto. E, é claro, todos são bem-vindos. Muito obrigado.

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado. Vanda, você quer falar ainda?

Bom, vamos passar, então, para o próximo tema da nossa agenda. Então, o Rodrigo Saucedo já falou, então nós temos o Humberto Carrasco, membro do ALAC. Vai falar sobre a sobreposição entre ALSs e partes que não pertencem a comunidade ou ao At-Large da ICANN.

HUMBERTO CARRASCO: Muito obrigado pela oportunidade. Eu acho que esse título não está correto. Eu gostaria de falar de colisões ou entre grupos de trabalho. Mas... desculpem, eu vou... estou tentando aqui, encontrar um nome. Bom, deixa eu dar uma olhada aqui. O trabalho de mobilização nos ALSs. Nós temos uma regra no documento, Regras de Procedimentos...

INTÉRPRETE: Desculpem, nós não estamos ouvindo.

CLAUDIA RUIZ: Humberto, você está aí?

SILVIA VIVANCO: Eu acho que ele se desconectou. Claudia, você poderia nos ajudar?

CLAUDIA RUIZ: Eu acho que caiu a linha.

SERGIO SALINAS PORTO: Bom, como o Humberto não pode falar agora, então...

HUMBERTO CARRASCO: Desculpe, eu tive que mudar o meu dispositivo. Nós recebemos um e-mail do Alan Greenberg, líder da RALO. E ele nos falou de um grupo de trabalho sobre a mobilização dos ALSs. E neste documento diz que os direitos dos membros do ALAC e membros das RALOs podem ter outras funções dentro da ICANN. E ele falou de duas recomendações feitas por esse grupo de trabalho. Uma delas é relacionada aos representantes dos ALSs. Então, eu vou começar com a primeira recomendação, quanto aos representantes dos ALSs e sua capacidade de participar de outros grupos de trabalho. Então, não há nenhuma proibição nas regras da ICANN, que membros das ALSs possam participar de outras partes da ICANN, fora do At-Large. Algumas das funções são compatíveis ou semelhantes. Por exemplo, essas pessoas podem ser membros de outros grupos de um CC ou de uma OA. E se eu me lembro bem, na Seção 21 das Regras de Procedimentos, no último parágrafo, diz que não deve haver conflitos, que não faz mal, que pode haver... não há conflito em ser um membro do GAC ou da ALS. Então, na verdade, o que

nós dissemos é que poderia haver conflitos de interesses em vários casos.

E se fala também sobre ser membro de instituição. Então, dizendo que um ALS pode ser um membro institucional de qualquer outra parte ou do NSCG, do IBC, GNSO. Mas a única obrigação de um ALS é declarar abertamente.

Então, estou chamando a atenção dos membros da LACRALO, porque nas Regras de Procedimentos... quanto as Regras de Procedimentos, nós achamos que há uma contradição aí. Esse é a conclusão de grupo de trabalho. Eu não sei se há algum comentário sobre isso.

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Humberto. Vanda e eu também, vou depois... quero dar a minha opinião sobre isso. Vanda, você pode falar.

VANDA SCARTEZINI: Humberto, na verdade, não me parece que há lógica, que quando você diz que um líder de uma RALO, alguém que tem um cargo de líder numa RALO, como ele pode defender outra posição? Eu... eu não sei como é que isso pode ser aprovado. Digamos, se você, por exemplo, participar na... estiver participado na ICANN em uma OA ou um CC ou participado no At-Large em uma RALO, ser o seu líder ou num cargo de líder, eu acho que há um conflito importante aqui. Porque não se pode esperar que alguém que participe de um grupo, que seja líder de um grupo ou ao mesmo tempo, de outro.

SERGIO SALINAS PORTO: É, muito obrigado, Vanda, por sua opinião. E vou passar para o Harold. Então, aqui, se fala sobre revisar ou de membros que fazem parte do que? Então, podem copiar e fazer, traduzir com o Google Translator ou outra ferramenta. Essa é a minha opinião, que é bem simples.

Vanda está destacando aqui, disse algo. Qual é o objetivo de implementar isso e termos uma liderança, ao mesmo tempo, que tome as decisões no ALAC. E esse comitê, essa assessoria deveria ir para o Board da ICANN. Há muito setores na ICANN, em que, talvez, vocês possam influenciar e participar, também, para alcançar uma decisão de terminada. Sempre temos debatido aqui, como dividir a representação de usuários finais e certamente, essa é uma questão muito importante.

Hoje, falamos com o Humberto para tentar e chegar a alguma decisão entre vários ou todos os membros ou talvez, uma maioria ou um grupo reduzido da LACRALO, que opine. Temos trabalhado por muito tempo. E na história da LACRALO, sempre pensamos que há conflitos com as companhias que representam os usuários, etc. Então, é lógico fazer isso.

E o Alan teve influência nisso, essa maneira de pensar. Eu aceito, mas não compartilho. E espero que possamos preparar um documento, assinado pela maioria das pessoas na região. Talvez, com o Humberto, amanhã, a gente revise alguma coisa, depois circulemos para termos mais pessoas apoiando isso. Mas isso aqui está mudando o equilíbrio, o balanço do poder dentro da ICANN. Em que um grupo pode fazer parte de outro grupo e com diferentes níveis de poder.

Harold, você pode falar.

HAROLD ARCOS:

Obrigado, Sergio. Eu só quero adicionar dois, duas coisas que foram destacadas na carta do Alan. É sobre os representantes dos ALSs, é só eles que podem participar. Cenário mencionado é com representantes que ajudem com algum tipo de influência em outras partes da ICANN. Portanto, esses representantes dos ALSs estariam agindo contra as regras e não seguindo critérios e gerando assim, algum tipo de posição de influência.

E um segundo bloco de critérios, mencionou a institucionalidade. É um grupo, uma parte, é um grupo de trabalho, por exemplo. Pode mencionar que há 40 ALSs funcionando. O NCSG, por exemplo. E disse que, de fato, não há nenhum tipo de dano. Enquanto estavam trabalhando nesse grupo de trabalho. Mas quando nós falamos com o Alberto, mencionamos que isso já tinha sido discutido e que, talvez, vamos repetir essa solicitação, que a carta vai ser circulada, em resposta a carta do Alan. E é uma maneira de dar a nossa opinião. Obrigado, Sergio.

SERGIO SALINAS PORTO:

Obrigado, Harold. Se há algumas questões, que estão sendo publicadas aqui, no chat. Eu vejo também o Alejandro, que diz que isto deveria ser publicado na lista de e-mails, para que possamos ter uma discussão sobre essa questão. Sim, eu acho que esse é o espaço em que deveríamos discutir essa questão. E sempre que for necessário, vamos fazer isso, sim. Para que todos possamos participar das discussões e tomar uma decisão.

HUMBERTO CARRASCO: Sergio, desculpe por eu interromper. Devemos levar em conta, a recomendação do grupo de trabalho. Recebemos no ALAC numa lista de e-mail e devemos trabalhar sobre a recomendação. E o que nós fizemos, é apresentar esse assunto a LACRALO, porque acho que esse é um assunto, que todos nós devemos discutir. E é por isso, que devemos circular a recomendação na lista de e-mail. E também, podemos circular essa circulação entre o grupo de trabalho. E depois, ver se podemos chegar a um tipo de opinião da LACRALO.

SERGIO SALINAS PORTO: É, Humberto, se você me permite, poderia pedir que circulem isso na lista de e-mail? Você, por favor, poderia colher toda a informação necessária, cria um documento no Google e se for necessário, criar esse documento para ter um ponto de vista, uma posição perante os membros da LACRALO. Você pode fazer isso?

HUMBERTO CARRASCO: Não há nenhum problema. Eu posso mandar isso na lista de e-mails. É, tudo isso, para o membros da LACRALO. De todo modo e eu quero, sugiro compartilhar isso com todos os membros da LACRALO e ver se estamos contra ou não a essa recomendação.

SERGIO SALINAS PORTO: Muito bem, Humberto. Pode continuar.

Temos outro item aqui. É, são as métricas da LACRALO. Mas antes disso, alguém quer fazer um comentário ou fazer uma pergunta?

Se não for assim, eu considero esse item encerrado. E passo o microfone para o Harold Arcos.

HAROLD ARCOS:

Obrigado, Sergio. Claudia, por favor, pode mostrar a minha apresentação aqui, na tela? Sim? Muito obrigado.

Muito bem. Então, primeiro, eu gostaria de lembrar para vocês, que todas as métricas foram aprovadas no mês de janeiro, 23 de janeiro, que temos trabalhado na coleta de dados e também, nos mecanismos para conseguir implementar essas métricas.

E eu vou dividir a informação de diferentes seções. Primeiramente, os critérios de participação. E para aqueles, que não os conhecem, esses são os critérios, esse aí. E quanto a participação, já temos discutido critérios de participação nas nossas reuniões presenciais, também por escrito. E trabalhando em grupos de trabalho em todos os níveis, na LACRALO, ALAC e no grupo da ICANN; também em listas de e-mails; também, eventos locais e regionais, com um conteúdo específico e sobre assuntos particulares, que tem a ver com o nosso MOU com a ICANN. Isto é, quando há um evento que é relevante, importante para os usuários finais e há tópicos, que não são incluídos ali. Então, consideremos que esse é um evento regional.

E aqui na tela, eu vejo que temos uma lista de nomes. E na região, atualmente, temos diferenças quanto a participação dos membros. Devemos levar em conta, então, alguns tipos de critérios de participação. E no documento anterior, também, tínhamos e observamos que a participação ativa significa participar de, pelo menos,

50% de nossas reuniões mensais da LACRALO, 50%, então. O que significa ter participado em 5 ou 6 reuniões mensais. Temos 37 áreas, que não cumprem com esse critério. Participação em webinars ou em outras reuniões da LACRALO, por exemplo. Temos 28 ALSs que não cumprem esses critérios de participação ativa.

Depois, temos outros critérios, que estão sendo considerados e traduzidos e que tem a ver com o seguinte, que as pessoas ou participantes devem participar em webinars da LACRALO ou da ICANN e devem ter membros, que participem do grupo ou dos grupos de trabalho. E neste caso, estamos considerando a participação da ALS, não de membros individuais. Os ALS podem ser compostos por 8 ou 9 membros e haverá um que cumprirá esses critérios e se for assim, o ALS automaticamente cumprirá com os requisitos. Temos um requisito mínimo de participação, 50%. E 37 ALSs, que não cumprem esse critério.

E há outros elementos a levar em conta. Devemos melhorar e desenvolver o sistema de métricas, porque um dos critérios, que sobre o qual temos refletido nas métricas é que os membros devem participar na lista de e-mails. Portanto, devemos revisar todas as listas de e-mails. Não só da LACRALO, mas também de outros ALSs e grupos de trabalho. E também devemos revisar a lista de e-mails da ICANN, porque talvez, haja alguém participando em grupo de trabalho e que cumpra o critério. E isso se aplica, hoje, para os 58 ALSs, de 22 países.

E também os observadores, então devemos levar em conta esses membros, que são observadores. E eu considero que eles são aqueles, que estão esperando a aprovação para tornar-se um ALS. Para esses membros possíveis, que estão no processo de serem aprovados, então,

estamos tendo algumas discussões com alguns membros. E devemos levar em conta os próximos passos sobre como devemos avançar.

E também, levar em conta, três assuntos importantes. Um é a coleta de dados. Portanto é importante automatizar a coleta de dados, porque a ICANN e também, os membros do Board da LACRALO e também, a Equipe do Secretariado, eu, principalmente e Kerry também, Secretário eleito, nós estamos ainda trabalhando na coleta de dados de forma manual, com o desafio. Porque podemos correr o risco de fazer erros. Portanto, precisamos de um processo automático.

E propomos adotar isso na agenda, para desenvolver um sistema métrico e ao mesmo tempo, poder obter uma base para melhorar ao longo do tempo. Isso, porque precisamos entender o sentido e o objetivo principal da métrica. E devemos estar em contato, manter o contato com as pessoas e confirmar com as pessoas, perguntar por que elas sumiram do ecossistema da ICANN, por que não estão participando mais.

E portanto, o objetivo principal da métrica é promover a participação e a ideia é oferecer as pessoas um espaço para que possam dar, fazer contribuições através do entendimento que ele tem do ecossistema da ICANN. Então, devemos dar alguns passos, avançar. E agora, como eu disse antes, estamos melhorando o sistema, 28 ALSs que se reúnem, que cumprem os critérios, 37 que não cumprem os critérios. É isso que nós temos agora.

E portanto, esse é meu relatório. Fico aqui, aberto a perguntas e comentários. E como eu disse antes, vamos apresentar isso ao Grupo de Trabalho de Governança para ter algum tipo de input. E há algum

comentário, sintá-se à vontade para perguntar. E Sergio, você tem o microfone, de novo.

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Harold Arcos. Eu vejo que Alejandro, Raitme e o Alberto levantaram a mão. Por favor, seja muito breves. O tempo está acabando e ainda temos outro item muito importante, que é sobre regras de procedimentos. Portanto, sejam breves na intervenção. Alejandro.

ALEJANDRO PISANTY: Boa tarde a todos. Você pode me ouvir? Fala Alejandro Pisanty.

Devemos levar em conta, as mudanças na região e a LACRALO e as outras RALOs estão discutindo isso. E isso faz com que a participação tenha diminuído. Então, eu acho que seria muito bom, que a cada duas semanas, se abordasse alguns temas e analisasse o impacto que isso teria em outras partes da região. Muito obrigado.

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Alejandro. Eu acho que Raitme e depois, o Alberto falam.

RAITME CITTERIO: Eu gostaria de fazer um esclarecimento, que tem a ver com os critérios das ALSs. Isso deve ser publicado no e-mail, publicado na lista de e-mails ou talvez, em outra lista de e-mail, para que possamos ver mensalmente

ou identificar mensalmente, as ALSs que não estão cumprindo com os critérios mínimos.

SERGIO SALINAS PORTO: Muito obrigado, Raitme. Essa é a nossa intenção. Eu acho que em breve, você verá isso.

ALBERTO SOTO: Muito obrigado. Eu acho que seria importante automatizar a coleta de dados, mas há uma outra coisa, que me preocupa, é que quem poderia se candidatar a certos cargos e isso deve ser levado em conta nas métricas.

SERGIO SALINAS PORTO: Sim. Você está certo, Alberto. Isso deve ser abordado pelo Grupo de Trabalho de Governança, para que possamos todos juntos, esse tema tão importante.

Então, eu acho que é o momento de passar a palavra para o David Plumb. É um prazer recebê-lo aqui, David Plumb. Nós estamos sem tempo. Então, por favor, então, faça a apresentação. Bem-vindo novamente.

DAVID PLUMB: Muito obrigado. É um prazer. É um prazer estar aqui, novamente. Para os que não me conhecem, eu apoio a essa RALO, quanto a questões de governança já há algum tempo, com o objetivo de melhorar as relações das RALOs com a ICANN.

Então, no ano passado e no ano anterior, então foram aprovados os princípios. Então, é muito importante discutir as regras de procedimentos, que suplementam os princípios operacionais. Esse enfoque nas questões operacionais da LACRALO são importantes.

Então, esse slide na tela, mostra alguns dos itens do trabalho do nosso grupo. Há uma minuta que está quase finalizada, que deve ser compartilhada com todas as RALOs. Nós estamos discutindo essa minuta. E o que nós fazemos é usar os textos dos princípios operacionais. Isso é muito importante lembrar. Então, esse documento foi acordado que esses princípios são a regra. Então, como entender conflitos de interesses? Nós temos o Princípio de Rotação e as votações são os temas principais da regras. E essas regras precisam ser implementadas. E algumas partes dos princípios operacionais são muito importantes, mas há outras que precisam ser melhoradas. Então, essas regras melhoram os princípios operacionais. Quanto a reuniões e eleições, por exemplo, como essa reunião hoje, também há uma definição dos procedimentos, requeridos para a participação em reuniões como essa aqui, hoje, como eu mencionei anteriormente.

E também se falou dos usuários individuais. Essa questão é abordada, em relação a uma ALS de um membro individual. E eu acho que isso vai ser bom para vocês, porque nós discutimos se membros individuais podem ser candidatos a uma posição de... diferentes formas. Houve consenso. Isso é bom. Eles [inaudível - 60:16]. Mas devem ser membros ativos da LACRALO também.

Então são alguns dos itens, que são importantes para levar em conta. Então, quando lerem a minuta desse documento, que será publicada pelo Grupo de Trabalho de Governança, isso deve ser levado em conta.

Então, isso deve ser considerado nas eleições desse ano.

Nesse caso, nós vemos aqui, detalhes das eleições, pontos mais importantes. Esses critérios serão aplicados nas eleições do mês que vem. São um passo adiante da discussão do processo anterior.

O processo de eleição desse ano, vai respeitar o princípio de rotação, que foi aprovado nos princípios operacionais. E esse princípio de rotação será aplicado da seguinte forma. O candidato pode ser indicado por qualquer membro da LACRALO, mas esse candidato indicado deve ser um membro de uma ALS localizada na região correspondente. Por exemplo, digamos que o México vai indicar um candidato para o cargo de vice-presidente. Então, a LACRALO pode indicar, mas o candidato deve ser de uma ALS dessa sub-região. A regra também leva em conta algumas situações que podem ocorrer no futuro. Digamos que não há nenhum candidato disponível para a sub-região correspondente. Então, as ALSs daquela sub-região podem indicar candidatos de qualquer outra ALS na LACRALO. Mas é a sub-região que tem que indicar o candidato.

Então, quando é... queria dizer que essas exceções não vão modificar o princípio de rotação. Esse princípio foi redigido ano passado e já foi melhorado. Então, é importante se conhecer esse princípios.

Há outros princípios importantes a serem destacados. São quando houver apenas um candidato, o candidato pode ser eleito por aclamação. Em todas as ALSs credenciadas podem votar para qualquer

cargo, mas ainda nós temos que discutir, quanto as ALSs ativas. Então, os princípios falam que é necessário ser uma ALS ativa e isso está sendo definido pelas métricas. Então, o candidato que tem maior probabilidade será o eleito. E ao realizar a votação fora do escopo da Assembleia Geral, um quórum de 50% das ALSs. É necessário de, pelo menos, 50%. Então, isso ainda veremos, como isso será implementado esse ano. Então, o quórum significa de, pelo menos, 50% das ALSs ativas devem votar e demonstrar a sua participação nas eleições. Esse é um ponto importante e será levado em conta na seleção. E isso está de acordo com o que foi dito o ano passado.

Nessa eleição especificamente, o vice-presidente, ele resignou, ele se demitiu. Então, nesse caso específico, as regras dizem que no caso de renúncia, esse cargo será preenchido por outro representante na mesma região. Então, agora, nas próximas eleições, a pessoa que renunciou veio da América Central. Então, essa sub-região deve indicar alguém.

E finalmente, esse cargo ou o vencedor das eleições pode assumir o cargo imediatamente após as eleições. Não precisa esperar nenhum procedimento. E no caso do vice-secretário ou vice-presidente, vai continuar como a presidente durante o seu... ter durante o seu período normal.

Então, bom, essa é uma conversa, que está relacionado aos membros individuais. Esse tema tem sido discutido na LACRALO e em outras RALOs. De acordo com as regras de procedimentos, haverá uma nova ALS, que será de membro individual. A Diretoria da LACRALO vai organizar essa nova ALS. Então, a Diretoria vai estabelecer as regras

básicas. Então, essa ALS não precisa estar estabelecida em nenhum país e vai operar de forma mais independente, terá membros eleitos, eleições anuais. Então, e há alguns detalhes incluídos.

Essas ALSs terão direito a voto. E o seu voto será ponderado com... terá peso igual ao de menor peso da região. Por exemplo, a ALS, a Argentina tem um grande número de ALSs, que são ativas. Por exemplo, que teriam, então, peso maior. Podem se candidatar a cargos, que as outras ALSs também. E por exemplo, no caso da América Central, no México, há um cargo que pode ser preenchido. Então, essa sub-região pode decidir. Bom, agora, nós vamos então, indicar um membro, um membro individual, uma ALS membro individual.

Então, outra coisa seria envolver esses novos membros. E isso será organizado pela Diretoria da LACRALO.

Portanto, bem, isso era o que eu tinha para apresentar. Espero o texto seja aprovado em breve. Então, se quisermos, então abrir o microfone, eu gostaria de saber se há perguntas. Eu vejo que tem muita gente aqui, escrevendo no chat. Mas vocês podem me perguntar. Então, eu poderia, então, falar de qualquer foi a fundamentação desse trabalho. Eu vejo que Raitme está com a mão levantada.

RAITME CITTERIO:

Eu tenho uma pergunta. Você mencionou que pode, que o vice-presidente da LACRALO renunciou e que foram estabelecidos critérios para os candidatos. Há alguma exceção, que possa ser implementada? Por exemplo, se não houver nenhum candidato da sub-região?

DAVID PLUMB:

Muito obrigado. Há uma exceção. É o que eu mencionou há dois slides atrás. Se não houver candidato na sub-região, as ALSs daquela sub-região podem indicar um candidato de outra ALS da LACRALO. Essa é a única forma de fazê-lo. Então, quando as ALSs, membros individuais tiverem funcionando, outra opção dessa sub-região sem candidato seria indicar uma ALS membro individual.

Alguma outra pergunta?

Eu estou tentando ler o chat aqui. Fala o Alberto Soto. Está dizendo que a Diretoria da LACRALO não pode estabelecer uma ALS.

Pode atuar como um órgão coordenador de articulação. E nas regras, temos exceções temporárias, que diz que a Diretoria da LACRALO pode organizar temporariamente as ALSs. Essa foi uma... ou na verdade, essa é uma seção temporária, que diz que a Diretoria poderia, então, organizar essas ALSs.

Não sei se há mais alguma coisa no chat. Se quiserem, podem levantar a mão. Eu não vi nenhum comentário. Sergio, você quer falar?

ERGIO SALINAS PORTO:

Muito obrigado, David. Nós vamos compartilhar essa ou publicar essa sua apresentação, para que todos possam fazer comentários. Depois disso, eles serão, então, submetidos a aprovação.

O que é importante aqui, destacar é o trabalho árduo das pessoas, que tiveram ideias diferentes e foi importante, podermos encontrar um equilíbrio. Eu sei que obviamente, isso pode melhorar. Mas eu acho que pode haver algum processo para podermos melhorar, baseando-nos na

história. Isso foi o melhor, que nós conseguimos até agora. Foi uma discussão aberta entre membros da região e isso é importantíssimo. Porque quando desenvolvemos os princípios operacionais, várias pessoas do grupo de trabalho se envolveram na mediação. E então, tentamos avançar. E esse é o momento em que nós possamos fazer uma contribuição. Então, isso vai ser colocado num Google Doc, vai ser colocado na página Wiki, documentando a participação da região. E haverá um período de 15 dias. Então, se vocês quiserem fazer comentários, ou até rejeitar esse trabalho, podem fazê-lo. E isso precisa ser discutido.

Então, em primeiro lugar, gostaria de agradecer o seu trabalho e dizer que o Grupo de Trabalho de Governança, isso será discutido amanhã. Então, esse documento, amanhã, ele será feito o upload e vai ser colocado num Google Doc para permitir contribuições e comentários. Eu não estou falando de problemas superestruturais. A ideia não é voltar atrás. A ideia é usar este texto, como um instrumento de trabalho e não voltar atrás, especialmente. Muito obrigado.

DAVID PLUMB:

Muito obrigado. A ideia desse grupo de trabalho é que a LACRALO ponha a mão à obra, que trabalhe sobre essas políticas e não só tente superar as crises.

Há algum outro comentário? Senão podemos encerrar.

A Silvia Vivanco levantou a mão.

SILVIA VIVANCO:

Quanto as eleições, temos o David. Obrigada pelo trabalho feito. E como já disse, o pessoal aqui vai fazer o upload na página Wiki para revisão. Para a seleção, temos uma minuta, que você mencionou. E isso tem regras específicas, que vão aplicar e de forma temporária. Quando tudo, quando for aprovada essas regras, especificamente Seção 19 e 23. Vamos apresentar para eleições. E eu queria destacar isso. Isso para a ICANN67. E queria destacar isso, para que nós [inaudível - 86:35]. Porque essa eleição vai estar regida pelas regras que foram formalmente aprovadas por toda a LACRALO. No entanto, algumas seções vão aplicar a essa eleição específica e com base nas recomendações do Grupo de Governança. Queria destacar isso para todos.

SERGIO SALINAS PORTO:

Embora amanhã, vocês recebam no link com a página Wiki, também um e-mail formal de 27 de abril a 8 de maio, temos um período de nomeação para... e até 15 de maio, que aceitaremos a última nomeação. Até 22 de maio, que há chamada de candidatos que talvez, possam falar sobre as suas ideias. E de 22 a 28, teremos as eleições. A 29, desculpem. E temos três cargos para serem preenchidos na LACRALO com o Humberto Carrasco, presidente eleito, que foi submetido a consideração com Carlos Leal, ano passado. Carlos Leal, que se demitiu e precisamos ter outro presidente eleito. Isso em novembro 2020/2021. E esses quatro cargos estão abertos. E devemos verificar também a sub-regiões correspondente para preencher esses cargos. Muito obrigado.

DAVID PLUMB: Acho que estamos concluindo aqui, tudo que tem a ver com as regras de procedimentos. Eu deixo o microfone.

SERGIO SALINAS PORTO: Então, são 2h28. É um recorde. Temos discutido tópicos muito importantes. Houve uma oportunidade também, a oportunidade de discutir sobre as regras de procedimentos, métricas. Sylvia, você levantou a mão? Temos dois minutos. Sylvia, quer comentar alguma coisa antes de concluir?

SYLVIA HERLEIN: Oi. Gostaria de aproveitar esses dois minutos para mencionar também sobre a aceitação universal e multilinguismo. Eu, realmente, eu sei que temos o co-presidente, o Raitme, que faz parte do Grupo Técnico e da Equipe Global de Aceitação Universal. Vamos avançar muito graças a isso. E a LACRALO oficialmente, por último, finalmente, tem a primeira iniciativa local. E queria mencionar isso. Obrigada Raitme por ter aceito essa posição. Com certeza, vamos avançar mais rapidamente. Então, esse é o meu reconhecimento oficial para você. Muito obrigada. E boa noite para todos.

SERGIO SALINAS PORTO: Obrigado, Sylvia. Vamos concluir, então, aqui. Encerrar a chamada. Estamos muito contentes, porque agora estamos sabendo sobre esse novo cargo para Raitme. Falamos muito com a Sylvia sobre esse assunto e sempre pensando nele. E então, bem-vindo Raitme, ao grupo. Eu sei que é muito trabalho, mas vamos acompanhá-lo.

Então, muito obrigado. E boa noite para todos. Uma boa semana.

[FIM DA TRANSCRIÇÃO]